
从 2007 年 10 月份
上证综指最高点 6124
点回落至今，已过去两
年多。而中间 2008 年
10 月底恰好又是一个
重要分水岭——大调
整形成的最低点 1664
点。一年时间，上证综
指仅回到前期最高点
的一半，如今基民对基
金投资有什么样的看
法？面对逐渐回暖但
震荡加剧的市场，新基
民 又 是 如 何 跃 跃 欲
试？同样的投基之路，
不一样的基民演绎，未
来又将有着怎样的财
富故事？
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CPI可控加息时机待定

“今年中国经济仍然会保持较高的增
长速度，在8%左右，同时也能够把物价涨
幅水平控制在3%左右。他还表示，在美国
加息之前中国加息可能招致热钱流入，而
中国的CPI目前也在可控范围之内，因此，
中国目前加息时机尚不成熟。”

国务院发展研究中心金融研究所所
长夏斌 22日在上海表示，按照中国经济
的实践和经验来看，今年要继续保持 8%
左右的经济增长，货币信贷的增长速度
回归到过去正常年份就够了，今年 16%
或 17%的货币增长照样能够保持 8%的
经济增长。

夏斌表示，政府应该花两到三年的
时间，慢慢调整房地产业。调得猛了，对
当前经济有很大压力。他表示，今年的
政策将是动态变化的，仍然要保持较高
的投资增长速度，但是要加大对三农、中
西部以及公共基础设施、战略性新兴产
业的投资。在消费领域，重点是提高居
民的消费力。

2010农行上市无需择时

“2010 年，农行准备完成，随时上市
都合适。与一般企业通过上市进行融资
不同，中国农业银行作为国有股份制商
业银行，同已经上市的工商银行、中国银
行、建设银行一样，并不存在资金的缺
口，因此上市的目的更多在于完善风险
管理。中国农业银行将国有银行股份制
改革的成功经验，与“三农”问题有效结
合，已经具备了最终上市的基础。在
2010 年里随时上市都合适。”

在日前召开的中国农业银行“基金
宝”财富讲坛暨 2010年投资策略主题报
告会上，国务院发展研究中心金融研究
所副所长巴曙松就中国农业银行上市问
题进行了阐释。巴曙松认为，作为“四大
行”中唯一尚未上市的农业银行，在其他
银行成功上市的基础上能够充分借鉴成
功经验，同时在金融海啸后能够更进一
步地防患于未然。“农行的上市目前仅需
结合‘三农’问题，复制此前的成功案例
即可。2010年必将成为农行上市进程的
关键之年。”

去年刷卡消费超3100亿元

“2009 年，河南省银行卡刷卡消费金
额 达 到 3105 亿 元 ，再 创 历 史 新 高 ，较
2008 年增长了 89%。从消费类别来看，
与民生密切相关领域的交易金额增幅明
显 高 于 其 他 领 域 ，房 地 产 类 增 长 了
125%，百货超市类同比增长了 69%，汽车
销售类同比增长了 50%，宾馆餐饮类同
比增长了 47%。”

中国银联河南分公司统计数据显示，
截至 2009年年底，省内各发卡银行共发
行 银 行 卡 9159 万 张 ，较 年 初 增 长 了
23%，其中，信用卡 709万张，较年初增长
了 60%。公务卡发卡量接近 17万张。全
省银行卡特约商户超过 6万家，POS机具
超过万台。银行卡软环境建设显著改
善。通过成功创建了“刷卡无障碍街区”
活动，逐步营造“以商户带街区、以街区带
全市”的银行卡市场发展氛围，全面提升
银行卡服务水平和质量。根据市场特点，
创新支付方式，批发市场和物流服务业主
众多，推出了固定电话创新支付业务，
2009年通过固定电话刷卡支付的交易金
额高达 709亿元。

晚报记者 来从严

业内人士反映，目前多重因素影响基民
投资心理。

那些从五六千点走过来的老基民，没
有解套的人希望在股指不是太高的时段进
去，好把损失拉下来；而那些已经解套了
的，很多选择了基金定投，一点一点地摊薄
了成本，在指数上涨到目前这个位置时，有
的甚至已有不小的收益。

那些刚开始接触基金的投资者，往往先
通过小额定投的方式熟悉市场，然后再做进
一步的投资决定。“从目前基民们的投资心理
来说，还是比较倾向于定投的方式，一方面比
较省心，另一方面也比较保险。”中国银行某

网点的客户经理表示。
基金公司团队的稳定也是影响基民的投

资信心的一个重要因素。高管变更会很大程
度地影响基金公司的投资文化和投资理念，
从而对旗下所有基金都产生较为深远的影
响。而基金经理的变更更是直接影响了该基
金的市场运作和业绩变动。

“所以这段时间公司高管或者基金经理
变动比较频繁的基金，不仅申购数量不多，反
而会有一定程度的赎回，哪怕新来的人有再
丰富的投资经验，在没有做出真真切切的业
绩之前，投资者不太会有兴趣，也不太会有胆
子。”建设银行某网点大堂经理说。 倪子

经历了市场的震荡，相比以前，基民的心态
成熟了很多。不过，大多数客户心态还不稳
固。工商银行一位理财经理表示，其实从数据
上看，去年特别是7月下旬基金还是卖得不错
的，新基民在上半年可以说得上是‘跑步入场’；
但是当8月份一波下跌过后，投资者就心有余
悸，担心这样的震荡会重演。“从那个时候起，来
买基金的新基民就大幅度下降了。”

中登公司公布的数据，从每周新增基金开
户数来看，去年 7 月末一周新增开户数为
123963户，为去年新增开户数最高的一周，而
此后，每周新增基金开户数大致呈逐渐下降的

趋势。考虑到基金投资者的“滞后效应”，数据
也与银行渠道所反映的情况相一致。

而如今参与投资的老基民中，不乏在
2007年高位时进入的投资者。“我们会跟那
些比较固定的客户保持联系。据了解，就算
是在高位进入的基民，有的目前也已成功解
套了。”一家银行理财经理告诉记者，从他们
目前了解到的客户情况来看，大部分被套牢
的基民如今已成功解套，还有一些甚至有
10％左右的收益。但他同时表示，也有一些
在最高位买入股基又没有选好产品的投资者
目前可能仍然有20%甚至30％左右的损失。

多重因素影响基民心理

有两个基金产品，第一个是保本型的，
保证每年收益为 5%，第二个为股票型，有可
能取得年收益 100%，也可能亏损 50%，你更
愿意买哪个？

A.第一个 B.第二个

有两个基金产品，第一个是固定费率，
每年的管理费为1.5%，第二个产品是浮动费
率，如果基金净值亏损，不收管理费，但是基
金盈利，则需要提取20%的基金净值收益，你
更愿意买哪个？

A.第一个 B.第二个

理性决策者第一题应该选择B；第二题
选A。

解读：
多数人可能答案恰巧相反。从期望

值理论分析，题中保本型基金的期望收益
为 5%，而股票型基金（假设亏本和盈利的
可能性各是 50%）的期望收益则是 100%×
50%+（-50%）×50%=25%，人们应该选择
B。但大多数人宁愿选择 5%的确定收益，
也不愿意为了 25%的期望收益赌一把，因
为害怕承担 50%的损失。

再来看第二个问题，选择B可以规避掉

净值亏损时候的管理费用，但由于基金盈利
时候需要提取 20%的业绩报酬，实际能够获
得的期望收益值却是低于选项A的。结合第
一题，你会发现一个有趣的现象：大多数人
在面对眼前“蝇头小利”时不愿意承担风险，
在利益不确定时风险偏好却大大提高。

海富通专业意见：
投资者在投资前，应该先设定好自己的

期望收益再选择相匹配的产品，这对投资得
失的判断非常关键，也会影响投资人决策时
的风险偏好。

一周动态

？

指数爬坡起起伏伏

基民犹豫买还是不买?

买or不买


